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ATA N.º 18/2016

Ao décimo quarto dia do mês de dezembro de dois mil e dezesseis, realizou-se a reunião
ordinária do Conselho do Instituto de Letras e Artes, às 15 horas, na sala do Miniauditório do
ILA, Bloco 01, CAIC II. Fizeram-se presentes à reunião os Conselheiros: Adriana de Oliveira
Gibbon, Artur Emílio Alarcon Vaz, Diogo Duarte do Prado, Eliane Misiak, Elisabete Andrade
Longaray, Laura Garcia Storino, Luciana Pilatti Telles, Mairim Linck Piva, Mauro Nicola
Póvoas, Pablo Andrés Rothammel, Raymundo da Costa Olioni, Roseli Aparecida da Silva
Nery, Rose Meri Bazareli Vaz e Vivian Paulitsch. Justificada a ausência: Adriana Moreira
Silveira. Afastados: Dulce Cassol Tagliani e Michele Ferreira Fanke. Ausentes: Lúcia Lovato
Leiria. Convidados: Elaine da Silva Nogueira. Sem representação o Diretório Acadêmico de
Artes. Dando início a reunião, o Presidente solicitou a inserção de três pontos na pauta, a
saber: homologação do resultado do processo de escolha para coordenação do PPG Letras;
Proposta de Cooperação Técnica no Projeto “Inventário das Referências Culturais do
Município de São José do Norte/RS”; Exclusão e Inclusão de disciplinas do Curso de
Pós-Graduação Lato Sensu em Linguística e Ensino de Língua Portuguesa. Em seguida, o
senhor Presidente procedeu à leitura do primeiro ponto de pauta. PRIMEIRO PONTO DE
PAUTA: Homologação da Ata 17/2016 do ILA. O Presidente colocou o ponto em discussão
e, na sequência, submeteu à votação, sendo aprovado por unanimidade. SEGUNDO PONTO
DE PAUTA: Homologação do resultado do processo de escolha da representação
docente para o Conselho do ILA para o biênio 2017-2018. De acordo com o Presidente, o
resultado será divulgado por e-mail, devido ao fato do resultado não está disponível no
momento da reunião. Posteriormente, a homologação será aprovada por Ad referendum. O
Conselho aprovou a decisão por unanimidade. TERCEIRO PONTO DE PAUTA:
Homologação do resultado do processo de escolha da representação dos Técnicos
Administrativos em Educação para o Conselho do ILA para o biênio 2017-2018. O
Presidente mencionou os nomes dos três representantes dos Técnicos Administrativos em
Educação no Conselho do ILA. Os Técnicos escolheram como seus representantes: Carlos
Peres, Laura Storino e Michele Fanke. Após, o ponto foi aprovado pelo Conselho. QUARTO
PONTO DE PAUTA: Alteração do semestre letivo da disciplina de Libras I (06452D) para
Pedagogia. O Presidente procedeu à leitura do Memorando nº 269/2016 referente à
solicitação da alteração da localização da disciplina de Libras I (06452D) no QSL do curso de
Pedagogia (modalidade EAD). Atualmente, a disciplina está localizada no 3º semestre, porém
a Coordenadora do curso solicita a alteração para o 7º semestre. Em seguida, o ponto de
pauta foi aprovado pelos membros presentes. QUINTO PONTO DE PAUTA: Alteração do
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semestre letivo da disciplina de Produção Textual (06500D) para Ciências –
Licenciatura. O Presidente procedeu à leitura do Memorando nº 234/2016 do IMEF sobre a
alteração da disciplina de Produção Textual, no QSL do curso de Licenciatura em Ciências
(modalidade EAD). A Coordenadora do curso solicita a mudança da localização da disciplina,
a qual está atualmente no 6º semestre, para o 2º semestre. O ponto de pauta foi submetido à
votação, sendo aprovado pelo Conselho. SEXTO PONTO DE PAUTA: Homologação do
resultado do processo de escolha da coordenação do PPGLETRAS para o biênio
2017-2018. O Presidente apresentou o relatório de votação encaminhado pelo NTI da FURG,
que apresenta o seguinte resultado: opção 1.  Profa. Dra. Claudia Mentz Martins –
coordenadora; Prof. Dr. Antonio Mousquer – coordenador adjunta, com 21 votos. Dos 21
votos, 11 votos foram de discentes e 10 votos foram de docentes. Opção 2: Branco, não
recebeu votos. A coordenação eleita para o biênio 2017-2018 foi Profª Claudia Mentz Martins
e Prof Antonio Mousquer. Além disso, os Conselheiros propuseram para as próximas eleições
a formação de um Comitê Eleitoral, o qual ficaria responsável pela organização das futuras
eleições do instituto.  SÉTIMO PONTO DE PAUTA: Proposta de Cooperação Técnica no
Projeto “Inventário das Referências Culturais do Município de São José do Norte/RS”. O
Presidente apresentou a proposta do projeto da professora Dra. Carmem G. Burgert
Schiavon, do Programa de Pós-Graduação em História. O Projeto, com recursos
administrados pela FAURG, proposto busca identificar, inventariar e valorizar o patrimônio
cultural do Município de São José do Norte/RS. Nesta direção, a proposta está alicerçada,
principalmente, no inventário em consonância com a metodologia do INRC (Inventário
Nacional das Referências Culturais) do IPHAN (Instituto do Patrimônio Histórico, Artístico e
Nacional). Submetido, o ponto foi aprovado pelo Conselho. OITAVO PONTO DE PAUTA:
Exclusão e inclusão de disciplinas do Curso de Pós-Graduação Lato Sensu em
Linguística e Ensino de Língua Portuguesa. O Presidente apresentou a proposta dos
professores do curso de especialização, solicitando a extinção das disciplinas: Teoria
Gramatical (Código 06037P), História dos Estudos Linguísticos (Código 06038P) e Oficina de
Ensino de Gramática (Código 06042P). Além disso, os mesmos propõem a criação das
disciplinas: Teoria Gramatical I, Teoria Gramatical II, Oficina de Ensino de Gramática I, Oficina
de Ensino de Gramática II, Práticas de Leitura e Escrita. Logo, o ponto foi submetido à
votação e aprovado pelo Conselho. NONO PONTO DE PAUTA: Projetos e relatórios de
pesquisa e pós-graduação. A Conselheira Mairim Linck Piva mencionou que não houve o
recebimento de projetos e/ou relatórios. O ponto foi aprovado por unanimidade. DÉCIMO
PONTO DE PAUTA: Projetos e relatórios de ensino e extensão. A Conselheira Eliane
Misiak procedeu à leitura da ata nº 12/2016 da Câmara de Ensino e Extensão: “Aos catorze
dias do mês de dezembro de dois mil e dezesseis, no Instituto de Letras e Artes da
Universidade Federal do Rio Grande - FURG, às 14 horas, eu, Eliane Misiak, representante
da Câmara de Ensino, Cultura e Extensão do ILA, lavrei a presente ata. A professora Roseli
Aparecida da Silva Nery e o professor Raymundo da Costa Olioni, também membros da
Câmara, estiveram presentes. Foram encaminhados a esta Câmara, para análise, os projetos
e relatório final a seguir. Projetos: PORTUGUÊS INSTRUMENTAL I, da profa. Darlene Arlete
Webler; Introdução à Fonologia Gestual, da profa. Luciene Bassols Brisolara; A
experiência do estágio obrigatório docente em língua francesa em parceria com a
Escola Municipal de Ensino Fundamental Mate Amargo - Rio Grande/RS, da profa. Kelley
Baptista Duarte; e Criando parcerias e espaços para a prática de estágios de docência
em língua francesa no município do Rio Grande, ano 2016, da profa. Eliane Misiak.
Relatório final: Re-utilize, da profa. Teresa Lenzi. Os projetos foram deferidos, mas serão
devolvidos a seus autores para ajustes e posterior submissão ao Sigproj. O relatório foi
indeferido. A Câmara solicita à sua autora que o mesmo seja redigido de acordo com o
formato do Sigproj e submetido novamente para apreciação. Nada mais havendo a tratar, a
ata segue assinada pelos membros presentes.” O ponto foi aprovado pelos Conselheiros.
DÉCIMO PRIMEIRO PONTO DE PAUTA: Afastamentos. O Presidente realizou a leitura da
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ata da câmara, descrevendo os seguintes afastamentos: “Lúcia Lovato Leiria, dia 04 de
novembro para participar no Colóquio Regional Sul Ensino Médio: reflexões e propostas, na
UFRGS em Porto Alegre. Do dia 07/11 a 11/11, para observar estágios dos alunos do Curso
de Letras a Distância no Polo de Sarandi, incluindo visitas nos municípios de São José das
Missões, Sarandi e Palmitinho; Luciana Pilatti Telles, dias 04 e 05 de novembro para tratar de
assuntos particulares; Marlen Batista De Martino, de 23 a 25 de novembro, para participar do
V Simpósio Internacional de Gênero, Arte e Memória em UFPEL – Pelotas; Carla Beatriz
Medeiros Klein, de 28 de novembro a 02 de dezembro para participar do Congresso Nacional
de pesquisas em Linguística de Línguas de Sinais/ Congresso Nacional de pesquisas em
Tradução e Interpretação de Libras e LP em Florianópolis/ SC; Luciana Paiva Coronel, de 14
a 16 de novembro para participar do I SEMINÁRIO DE LITERATURA CONTEMPORÂNEA:
PESQUISA E ENSINO Em Canoas; Ana Paula Alba Wildt, dia 17 de novembro, para participar
do VIII SENALE, na UCPEL/IFSUL; Cláudia Mentz Martins, de 16 a 18 de novembro e 25 e 25
de novembro para tratar de assuntos particulares; Marisa Porto do Amaral, de 16 a 18 de
novembro para participar de VIII Seminário Nacional de Linguagem e Ensino em UCPel;
Tatiana Schwochow Pimpão, dias 16 e 17 de novembro para participar do SENALE, UCPel;
Ana Zeferina Ferreira Maio, de 16 a 18 de novembro para participar da Avaliação do INEP –
MEC, em Baurú, SP; Luciana Paiva Coronel, dia 25 de novembro para Participação no V Ciclo
de Estudos Direito no Cárcere, Porto Alegre (RS); Dulce Cassol Tagliani, de 26 a 30 de
novembro para tratar de assuntos particulares; Roseli Aparecida da Silva Nery, dias 29 e 30
de novembro para Seminário Expressões Do Múltiplo: Interfaces na UFRGS; Luciana Pilatti
Telles dias 04 e 05 de novembro para tratar de assuntos particulares. Os afastamentos foram
aprovados pela Câmara estando a concessão das diárias e passagens condicionadas à
autorização da Direção do Instituto de Letras e Artes.” O ponto foi submetido à votação e
aprovado por unanimidade. DÉCIMO SEGUNDO PONTO DE PAUTA: ASSUNTOS GERAIS.
A pedido da conselheira Mairim, o Presidente mencionou sobre a reapresentação em 2017 do
projeto de especialização com as novas alterações, proposto pelo professor Valter Fritsch.
Sobretudo, o Conselho propôs que o projeto seja, primeiramente, discutido nas áreas para,
posteriormente, ser analisado no Conselho. Nada mais havendo a tratar, o Presidente
encerrou a reunião. Esta ata será disponibilizada a todos, para apreciação, e será submetida
à votação para aprovação na próxima reunião ordinária e vai assinada pelo Presidente, Artur
Emílio Alarcon Vaz. Este documento é autenticado eletronicamente no sistema Sedoc.
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